

## Parlamentarischer Vorstoss

2018/508

Geschäftstyp: Postulat  
 Titel: **Für einen starken Auftritt - der iPunkt für das Baselbiet.**  
 Urheber/in: Marianne Hollinger  
 Mitunterzeichnet von: Thüring  
 Eingereicht am: 26. April 2018  
 Dringlichkeit: --

Der Kanton Basellandschaft bemüht sich bereits heute mit Erfolg, bei der Stellenbesetzung Menschen mit Behinderung zu berücksichtigen. Das kann man in der Beantwortung des Postulates von Balz Stückelberger aus dem Jahr 2015 nachlesen, welches einen Beitritt zum Label iPunkt prüfen sollte. Damals schrieb man das Anliegen ab, ein Beitritt wurde nicht Betracht gezogen, weil der Kantons Basellandschaft bereits genügend leiste im Bereich Anstellung von Menschen mit Behinderung. Leider hat man damit den Mehrwert für das Unternehmen durch die Zertifizierung mit dem Label Punkt verkannt

Mit dem Label iPunkt (Verein Impulse) werden Unternehmen ausgezeichnet, die Menschen mit Behinderungen im ersten Arbeitsmarkt anstellen und deren berufliche Chancengleichheit achten<sup>1</sup>. Der iPunkt ermutigt Arbeitgeber zu konkretem Handeln bei der beruflichen Inklusion von Menschen mit Behinderung. Der Kanton Basellandschaft wird die Vergabekriterien erfüllen.

Wichtiger Punkt ist, dass die Zertifizierung Unternehmen ein Instrument zur Kommunikation ihrer Corporate Social Responsibility bringt und zu einer Stärkung der Arbeitgebermarke führt. Das haben viele Unternehmen erkannt. Zahlreiche grosse und kleinere Unternehmen sind bereits Träger vom Label iPunkt, auch die öffentliche Hand, wie Gemeinden und der Kanton Baselstadt.

Für den Kanton Basellandschaft würde das Label zu einer Stärkung seines Auftrittes als Arbeitgeber führen. Mit der Zertifizierung iPunkt könnte der Kanton Vorbildfunktion übernehmen und damit öffentliche und private Unternehmen motivieren zur Berücksichtigung von Menschen mit Behinderung im ersten Arbeitsmarkt.

Die Kosten für die Zertifizierung von ungefähr Fr. 10'000 pro Jahr sollten kein Hindernis darstellen. Der Mehrwert für den Kanton Basellandschaft dank der Stärkung seiner Arbeitgebermarke dürfte ein Vielfaches betragen.

**Der Regierungsrat wird aufgefordert, noch im 2018 den Beitritt des Kantons Basellandschaft zum iPunkt Label zu vollziehen.**